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« Prêtres du Seigneur, serviteurs de notre Dieu » (Is 61, 6) 
 
« Vous serez appelés « Prêtres du Seigneur » ; on vous dira « Servants de notre Dieu. » (Is, 61, 6). Mes 
frères prêtres, je veux au début de cette célébration vous saluer tout spécialement. Nous portons le 
nom de prêtres du Seigneur et, nous le savons tous, c’est le Christ qui est l’unique prêtre, le visage de 
la miséricorde du Père qui nous sauve tous par le don de sa vie sur la croix. Oui, il nous sauve tous. 
Toute l’humanité qui accueille son salut et, au sein de l’Eglise, l’ensemble des baptisés, donc chacun 
de nous. En même temps, nous qui sommes prêtres, l’Ecriture nous dit que nous sommes « prêtres du 
Seigneur, serviteurs de notre Dieu. » 
 
Mes amis, mes frères, je sais que votre ministère, notre ministère est difficile. Nous sortons du covid, 
les confinements, la question des vaccins, tout cela a malmené nos communautés et ces moments ne 
sont pas finis. Les sociétés humaines ont été secouées durablement. Il est exigeant d’être, au milieu 
de tous, les serviteurs de l’unité autour du Christ. C’est une belle mission de communion. Nous vivons 
aussi un moment particulier de tensions politiques dans notre pays, ceci dans un contexte international 
complexe avec la guerre sur notre continent et les règles internationales remises en cause. 
 
Tout cela, vous le savez ! Pourquoi le rappeler aujourd’hui ? Mes frères, ne soyez pas surpris d’être 
fatigués. Vous avez l’exigeante mission de faire l’unité autour de vous. Cela prend de l’énergie, 
beaucoup d’énergie. Bon courage ! 
 
Dans quelques minutes, nous allons renouveler nos engagements. Merci de votre fidélité. 
 
Le Christ a porté dans son corps le rejet par l’humanité de la paix qu’il annonçait. Nous le savons, nous 
sommes les serviteurs, les disciples du Christ sauveur, nous l’avons choisi. Ne soyons pas surpris 
qu’aujourd’hui cela soit difficile et exigeant pour chacun de nous d’être ministres d’unité. 
 
Dans la journée, je vous ai annoncé que le 25 juin prochain, dans cette cathédrale, nous aurons 4 
ordinations. Celle de Vianney Audurieau que j’ai appelé à être prêtre et qui partira au Cambodge avec 
les Missions Etrangères de Paris. J’ai appelé aussi 3 séminaristes à être ordonnés diacres en vue du 
sacerdoce : Séraphin de Fombelle, Albert Zogo et Jason Nioka. Je leur dis avec vous : bienvenue ! Ils 
sont différents de nos générations, mais ils ont en commun avec nous le fait d’avoir été appelés par le 
Christ pour cette mission : « rendre présent le Christ unique pasteur, par sa charité pastorale ». Ils 
connaissent bien notre époque et ses limites. Ils connaissent bien l’Eglise et ses limites. Appelés par le 
Christ, ils veulent répondre à son amour par le don de leur vie pour l’annonce de l’Evangile et le service 
de l’unité de l’Eglise. Faire connaître le Christ à ceux qui ne le connaissent pas, avec conviction et 
humilité, voilà ce qui habite le cœur de ces 4 jeunes hommes. Ces futurs prêtres sont animés par le 
même désir que les générations précédentes : faire aimer le Christ avec les armes de l’humilité et de 



 
 

la conviction. Aimer avec la douceur de la charité du Christ, comme saint François de Sales nous y 
invite. Ce qui habite le cœur des diacres et prêtres de cette jeune génération, c’est la même chose qui 
nous habitait, nous qui sommes plus anciens : faire aimer le Christ à ceux qui ne le connaissent pas 
encore ! 
 
Notre temps est un temps missionnaire, nous le voyons bien. J’ai rappelé dans le « Bulletin de liaison 
des prêtres et diacres » que je constatais en Seine-et-Marne le nombre croissant de jeunes adultes, 
hommes et femmes, qui nous demandent le baptême. On voit ce même mouvement dans tous les 
diocèses de France. Beaucoup d’enfants et d’adolescents nous demandent également le baptême. 
 
Mes amis, priez pour les nouveaux appelés, priez pour vos prêtres, priez pour vos diacres, priez pour 
ceux qui vont être baptisés à Pâques, priez pour nous tous ici rassemblés. Nous sommes le corps du 
Christ, serviteurs du Dieu sauveur. 
 
Amen. 
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